

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sanchez-Ocana, núm 2.
ADMINISTRACION: Mansilla, número 38.
La correspondencia administrativa a la Administracion, la demás a la Redaccion.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se hará la crítica de las obras que nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes.	0'50 pesetas
Id. id. trimestre.	1'50 "
Id. id. un año.	6'00 "
Pagando un año anticipado.	5'00 "
Anuncios y comunicados a precios convencionales	

Los frailes de Filipinas JUZGADOS POR UN YANQUI

Contra algunos protestantes americanos que calumniaban a los frailes y los pintaban como monstruos de inmoralidad y explotadores de los indios en sus funciones sagradas, ha escrito el Rvdo. Mac Kionon, Capellán protestante de las tropas americanas de Manila, una interesante carta de la que tomamos los siguientes párrafos, cuya lectura recomendamos a esos españoles que no cesan de denigrar también a los religiosos de aquellas islas, acusándoles de la pérdida del Archipiélago.

Dicen así:
«Los matrimonios se celebran aquí como en todas las partes del mundo: si los esposos pueden dar algo, lo dan; si no, se bendice su unión gratuitamente; no hay tarifa ni para los ricos, ni para los pobres; la cantidad que se dá depende solamente de la generosidad de los contrayentes.

Lo mismo sucede con los bautismos y los funerales: en los bautismos es muy raro que se reciba más de un dollar, y las más de las veces no se recibe nada; y en cuanto a los muertos, hay aquí más caridad que entre nosotros en América, porque cada parroquia tiene cierto número de ataúdes a disposición de aquellos que no pueden comprarle; el funeral más espléndido cuesta aquí el equivalente a 12 dollars de nuestra moneda.

Débase, además, notar que la tasa de 2'50 dollars por las licencias matrimoniales se destina, no para la Iglesia ó el Gobierno, sino para las casas de maternidad del país; y ya que hablo de estos establecimientos, no puedo menos de añadir que todo huérfano recibe del Asilo, cuando contrae matrimonio, un dote de 500 dollars; y esto puede dar una muestra de la beneficencia que se practica en las Filipinas.

Nos cuentan cosas estupendas de la opulencia de los religiosos; pero cuando nos ponemos a examinarla de cerca, vemos que se destina a sostener alguna obra piadosa dirigida por los mismos frailes; porque en ninguna parte del mundo está la caridad cristiana más floreciente y extendida que en Filipinas; y los hospitales, las casas de maternidad, las escuelas industriales y otras semejantes instituciones harían honor a cualquiera nación.

Enormes son las sumas que cada año se emplean en beneficencia, y sin embargo, los frailes viven pobremente, como lo declara un proverbio de esta tierra.

El Arzobispo de Manila es un Pastor que honraría a cualquier país del Universo; eminente por su doctrina, venerable por su santidad, y una de las personas más caritativas, corteses y afables que he conocido en el mundo.

Id a su casa a cualquier hora del día, y la hallareis siempre rodeada de pobres para todos los cuales tiene palabras de consuelo y algún socorro pecuniario.

Así se gasta hasta el último céntimo. El atractivo de su persona es tan grande, que verlo y admirarlo es una misma cosa. En nuestro Ejército y en nuestra Marina abundaban, como se comprende, hombres propensos a pensar y hablar mal de un Arzobispo católico; pues bien, cuando alguno me parecía sincero y capaz de reconocer su propio error, disponía las cosas de manera que tuviera ocasión de encontrarse y hablar alguna palabra con el digno Pastor; el efecto era

siempre idéntico: todos volvían persuadidos de que el Arzobispo de Manila había sido muy calumniado.

Hoy, para los oficiales americanos, tanto del Ejército como de la Marina, no hay persona más respetada que el Arzobispo de Manila.

Ya lo ven, si es que quieren verlo y no se empeñan en cerrar los ojos, los que, dejándose influir por la prensa masonico-liberal ó liberal-masónica, siguen creyendo las patrañas y estupideces que esa prensa cuenta de los frailes de Filipinas.

Un yanqui, un protestante habla de los religiosos y del Arzobispo de Manila, en la forma que dejamos copiada.

El testimonio no será tachado de parcialidad.

Trescientos años han estado aquellas islas, bajo la influencia bienhechora de los frailes, unidas como hijas amantes a la madre patria, y precisamente cuando empezó a disminuirse aquella influencia y a aumentarse la de las logias y el liberalismo, principiaron a aflojarse los lazos de unión, hasta romperse definitivamente con la última desastrosa guerra.

¿Por qué no se buscan los verdaderos culpables de la pérdida de nuestras colonias?

Lean ustedes, para concluir, esto que es del célebre Capitán Verdades:

«Los más de los empleados que han ido a Cuba y Filipinas han dejado firmada su renuncia en Madrid, para que se les diese la cesantía el día que no girasen la cantidad mensual convenida con las personas que les habían colocado, que ya puede pensarse quienes son: ¡ladrones!

Ha habido gobernadores civiles que en poco tiempo han hecho una fortuna fabulosa.

Para hacerla no han titubeado en encarcelar a los ricos hacendados de aquellas islas, amenazándoles con denunciarles como insurrectos si no daban tanta ó cuanta cantidad que aflojaban todos sin chistar.

De las Aduanas no hay que hablar: resultaría una lata relatar como hacían su fortuna los protegidos de los ministros.

Dícese que todo el mundo lo sabe y que lo propio ocurría en todos los demás destinos lucrativos.

Ahora bien, ¿para qué quieren que me meta con esta gente?

Sería el cuento de nunca acabar.

Habría que empezar por los ministros, senadores, diputados y todos los políticos, pues el que más y el que menos, consciente ó inconscientemente, moral ó materialmente, desde tiempo inmemorial ha contribuido a ello.

Las iniquidades cometidas por la alta y baja burocracia han sido la causa primordial de la pérdida de nuestras colonias.

Y ahora, después de leído todo lo anterior, ¿habrá quien se atreva a repetir que Filipinas, como Cuba, se han perdido por culpa de los frailes?

S. A. B.

¡LUZ!

Los impíos, que por desgracia tanto abundan en la vecina república, no tan sólo fueron ingratos a los beneficios que el pueblo francés recibe de los Hermanos de las Escuelas cristianas, sino que en retorno difamaron, con plena convicción de que amargaban la vida de un inocente, a un religioso ejemplar.

La calumnia, amasada por almas villanas, traspuso la frontera, y rodó el nombre respe-

table del Hermano Flaminio, revuelto con el cieno que sobre él arrojó el libre-pensamiento, por las columnas de la prensa liberal, mientras la católica esperaba tranquila, guardando prudente silencio, la solución del asunto.

Hoy, gracias a Dios, la luz se ha hecho; el mismo juez instructor, más adicto a la causa de las logias que a la de la Iglesia, ha estampado esta declaración que vale un imperio:

Je n'ai rien dit aux journalistes. Tout ce qu'ils racontent est faux; mais il faut bien, n'est ce pas?

Yo no he dicho nada a los periodistas. Todo lo que ellos han contado es falso. Pero... hacen bien, no es verdad?

Esta confesión es hermosa para el religioso calumniado... y es significativa por lo que descubre que hay en el corazón del juez.

Reconocer que los periodistas no refieren sino falsedades respecto al crimen de Lille, es hacer la apología del Hermano Flaminio; afirmar que esos periodistas obran bien aun calumniándolo, es dar idea del odio con que le distingue el parcial funcionario francés.

Comprendese la impresión que la conducta nunca bastante reprobada de las logias y de los magistrados de Lille, ha causado, no solo en los católicos, sino en los mismos sectarios que conservan todavía algo de honradez.

El *Journal de l'Indre*, periódico que, con evidente parcialidad en contra de los religiosos, había tratado del horrible delito, escribe:

«Hoy estamos completamente convencidos de que el Hermano Flaminio y los demás religiosos son inocentes del crimen que se les imputa.

El y su comunidad son víctimas de una odiosa maquinación, a la cual se cree que prestan apoyo, y aún diremos que son cómplices... los mismos magistrados de Lille!»

Esta complicidad del juez y magistrados de Lille ha sido denunciada por *La Dépêche*, periódico de la misma ciudad. Uno de los ayudantes del Dr. Cartillaux, escondido detrás del cadáver del niño Foveaux, estuvo encargado de mover, por medio de un aparato eléctrico, los párpados del muerto, mientras declaraba ante él el Hermano Flaminio, más bien que interrogado acusado por el juez Delalé y sujeto a preguntas capciosas.

Y, no obstante, el religioso confesó siempre su inocencia.

La Dépêche concluye su relación diciendo que lo que se ha hecho con el Hermano Flaminio, inocente, no es lícito hacerlo ni aun con el más infame criminal...

Y ahora quienes busquen la compañía de gente encanallada, y se complazcan en salir a robar, no un puñado de oro en las encrucijadas con exposición de la propia vida, sino famas y honras sin riesgo alguno: los que sean bastante miserables para apetecer esta ocupación y manejen arma más vil que el trabuco, la rastrera calumnia, que compren, si les place, los papeluchos clerófobos, que estrechen la mano de los compañeros de Lille, y que hagan público su odio contra los institutos religiosos.

¡Ah! y los que esperen que los periódicos liberales que se apresuraron a difundir por toda España la calumnia infame, adornándola con los detalles más minuciosos, los que esperen que esos periódicos rectifiquen, volviendo íntegramente la honra al religioso vilmente infamado, a la comunidad a que pertenece, a todos los institutos religiosos y hasta a la Iglesia Católica, pues a todas esas cosas pretendió alcanzar la baba inmundada de los calumniadores, los que eso esperen... pueden

sentarse en cómodo asiento para no cansarse...
 ¡Católicos queridos! ¿no acabais de conocer y no os decidís á arrojar de vuestros hogares á esos periódicos sectarios, mercachifles y... bribones?

M. A. D. y A.

D. Mariano Faure Pozo

Bien merece nuestro amigo queridísimo, nuestro amigo del alma, que le dediquemos un recuerdo especial; que al dar, con la pena que nos embarga, la triste noticia de su muerte, ocurrida en Madrid el jueves último, nos detengamos á decir algo de su santa vida, á indicar, siquiera, el mucho bien que en ella hizo, á enumerar, al menos, algunas de sus ejemplares virtudes.

¿Quién no conocía en Béjar, quién no estimaba, quién no quería, quién no veneraba, en cierto modo, á la persona dignísima, virtuosísima y afabilísima de D. Mariano Faure?

Todos sabemos que, cuando en nuestra ciudad se quería proponer el tipo, el modelo de la bondad, de la amabilidad, de la sencillez ó de otras parecidas cualidades, el nombre de D. Mariano Faure brotaba fácil, natural y espontáneamente de todos los labios.

Nadie extrañará, pues, que hagamos con él lo que ordinariamente no solemos hacer con otros.

D. Mariano Faure fué educado é instruido en su niñez por los RR. PP. Escolapios.

Desde muy joven, y siendo estudiante de Derecho, su acendrada piedad y su ardiente caridad para con los pobres, virtudes que siempre sobresalieron en él, entre las muchas que poseía, le atrajeron el respeto y aprecio de cuantos le trataron.

Apenas terminada su carrera de abogado, fundó en esta ciudad, con otros bejaranos, la Conferencia de Caballeros de San Vicente de Paúl, de la cual fué primer presidente, ocupando el cargo muchos años y edificando con su ejemplo á sus consocios y á los pobres acogidos.

Fuó también fundador y primer presidente de la Adoración Nocturna al Santísimo Sacramento, vicepresidente de su Ilustre Abadía, presidente de la Cofradía de la Virgen del Castañar y perteneció á otras muchas asociaciones piadosas y caritativas.

Cuando se estableció en Béjar el Asilo de Hermanitas de ancianos desamparados, D. Mariano Faure fué uno de los mayores, si no el mayor de los donantes, y, después de establecido, sólo Dios, las Hermanitas y él, saben lo que habrá dado, para cubrir las múltiples necesidades de la casa.

A su iniciativa y gestiones se debió en gran parte la instalación en esta ciudad del Colegio de Ursulinas.

En suma, en D. Mariano Faure encontraban las obras católicas un iniciador ó un protector valiosísimo.

¡Cuánto han perdido todas ellas con su muerte, cuánto los pobres y los necesitados, cuánto también los que nos honrábamos con el título de sus amigos verdaderos!

Como decimos al principio, D. Mariano Faure murió en Madrid, á los 64 años de edad y á la una de la mañana del jueves 11 del corriente, precisamente al comenzar el día de la Ascensión del Señor, que bien pudiera haber querido subir su alma en tan gran día al Cielo...

Fuó á la corte buscando alivio para una crónica y pertinaz dolencia, sufrió, con la esperanza de mejorarse, una operación quirúrgica, y, cuando creíamos, por las noticias anteriormente recibidas, que entraría tal vez en convalecencia, el telégrafo nos anunció primero la agravación de su padecimiento, y algunas horas más tarde su muerte, antes de la cual recibió los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

El cadáver llegó esta mañana en el tren de las siete, acompañado de sus desolados hijos, siendo depositado, durante los funerales, que se celebraron á las diez en la iglesia parroquial de San Juan, en la casa que poseía el

difunto, contigua á su conocido jardín, en la Corredera, y trasladado después, con numeroso y escogido acompañamiento, y llevando las cintas del féretro cuatro socios de la Conferencia, al cementerio de San Miguel, donde recibió cristiana sepultura en el panteón de familia...

¡Descansa en paz, inolvidable y amadísimo amigo!

No sabemos si estarás ya en el Cielo, ó el Señor, que es la misma santidad y pureza, habrá dispuesto que permanezcas algún tiempo en el Purgatorio...

Por esta razón debemos rogar por tí los que tanto te queríamos.

Y, cuando entres en la Gloria, como piadosamente esperamos los que te conocimos, ¡ah!, entonces, ó ahora, si ya has ido á ella, ruega tú por nosotros...

Por nosotros, que, al dar el más sentido pésame, por tu dolorosa pérdida, á toda tu afligida y apreciable familia, nos le damos también á nosotros mismos.

S. A. B.

UN BLASFEMO de la Santísima Virgen

El Correo de Nápoles, periódico liberal, y, por lo tanto, nada sospechoso para los *idenes*, refiere un hecho extraordinario que ha sucedido en Liveri, próximo á Casa Maciano.

Vivía allí un tal Felipe Barone, hombre de un carácter extremadamente violento, muy habituado á blasfemar.

Sucedió que un día, este individuo, después de haber sostenido un monumental altercado con su esposa, lanzó en medio de un bestial acceso de cólera, un objeto contra la venerada imagen de la Santísima Virgen, diciendo al mismo tiempo en tono de burla:

«Yo no te conozco por la Virgen: si en verdad lo eres, demuéstralo desgajándome el brazo con que te tiro.»

Apenas había terminado esta frase, cayó en tierra como víctima de un desvanecimiento terrible.

Cuando volvió en sí, advirtió que su brazo derecho—el mismo con que había cometido el ultraje sacrilego—estaba inmóvil y comenzaba á descomponerse.

Obligado, por fin, á guardar cama, fué víctima de sufrimientos horribles que no le dejaban descansar; hace pocos días que Barone, el mismo que insultaba poco há á la Madre de Dios, ha muerto con el brazo completamente deshecho por la gangrena.

¡Ojalá que castigos como este sirvan de escarmiento á los blasfemos!

PIFIAS

Y no *picias*, como dicen algunos, cometiendo ellos una mayúscula, al querer sacar á la plaza las del prójimo.

Las que nosotros vamos á exhibir, para solaz de nuestros lectores, y enseñanza—que no nos agradecerá de seguro—del *pifiante*—hoy se inventan *la mar* de palabrejas para salir del paso—son las siguientes:

Llamar á un muro del puerto de Barcelona muro *contencioso*, á secas, porque no se le ocurrió salir de la pluma... contencioso-administrativo...

Decir que los que operan á un enfermo son... los *operandos*, en vez de los operadores, que es como se debe decir, pues el operando sería el enfermo que iba á ser operado, como es graduando el que vá á graduarse...

Escribir muy serio, quedándose después muy fresco, que el jueves próximo pasado sería la festividad de la *Ascensión de Nuestra Señora*, cuando la subida á los cielos de la Virgen se llama la *Asunción* y no la *Ascensión*, y es el día 15 de Agosto...

Apellidar, muy desahogado, quedándose después muy tranquilo, órdenes *monásticas* á los actuales institutos religiosos, confundiendo á los frailes con los monjes...

Y, en fin, hablar, con excesiva frecuencia y ninguna aprehensión, del... del *arquitrabe*.

¿Que quién es ese caballero tan frecuentemente desaprehensivo?

Pues un periódico de Salamanca, que se intitula...

¿A que están ustedes diciendo, como los chicos cuando las ven encarnadas y con *rabote*... *El Adelanto*?

Cuyo periódico, como él dice también, con sobra de ligereza y falta de gramática, es efectivamente el «aludido».

El cual, como decimos nosotros, además de las referidas *piñas*, que son, como ustedes han visto, de las que rompen el paño, y hasta la madera, ha dado la siguiente, que tal vez no lo sea en realidad, al comentar con estas palabras un telegrama de Roma:

«Si el pensamiento del *jefe* de la Iglesia está bien interpretado ¡cuánto *tienen* que aprender en sus enseñanzas los católicos españoles!»

¿De modo y manera que usted no lo es, pues dice *tienen* y no tenemos, como hubiera dicho si lo fuera?

Ya sabíamos que era usted *mi* liberal, y, como liberal y católico son círculo cuadrado... creemos que nos entiende usted.

Pero bueno es que usted lo haya confesado para que sus lectores sepan á qué atenerse, y si son católicos obren en consecuencia.

Con que los católicos *tienen* que aprender... Y los que no lo sean, caballero *Adelanto*, también.

Como queda anteriormente demostrado.

TERMO CAUTERIO.

EL ROCIO

II

Desde la combre, tímida el alba, borda los cielos de oro y de nacar.

Inquieto el aire mece las ramas, y alegre orre saltar de el agua.

Las flores abren sus hojas castas, los ramos tienden, las frentes alzan.

Y del rocío de la mañana doble corona de brillantes perlas muestran ufanas

II

La tarde espira, la luz se apaga y enluta el monte la sombra vaga.

El aire triste gime en las ramas y entre las piedras solloza el agua.

Cierran las flores sus hojas pálidas, los tallos doblan, las frentes bajan.

Y es el rocío que las esmalta, el llanto con que lloran afligidas sus muertas galas.

III

Hasta las dulces gotas, con que el rocío baña de las sencillas flores las hojas perfumadas,

son, para ejemplo triste de las pompas humanas, por la mañana, perlas, y por la tarde, lágrimas.

JOSÉ SELGAS

La Adoración Nocturna

Según indicamos en nuestro último número, esta Asociación tendrá velada extraordinaria el día 16 del corriente, en la iglesia parroquial de San Juan, á la hora de costumbre.

El motivo de esta velada es celebrarse la fiesta de San Pascual Bailón (llamado así por su apellido de familia) el día 17, y haber sido este ilustre santo español nombrado patron de las obras eucarísticas.

Su Santidad el Papa León XIII, al encare-

cer la importancia de los congresos eucarísticos, se dignó asignarles un protector celestial, como lo había hecho con Santo Tomás de Aquino para la juventud estudiosa, con San Vicente de Paul, respecto a las obras de caridad, y con San Juan de Dios para los agonizantes.

El santo franciscano al que la Adoración Nocturna honra con esta velada, ha sido designado por la Santa Sede como especial patrón, en atención á que su vida toda fué un hecho de devoción al Santísimo Sacramento, tanto que siendo simple leigo se le encomendaron arduas empresas eucarísticas, que le expusieron á recibir la palma del martirio, y su voz y elocuencia hacían enmudecer á los herejes calvinistas.

En estos días se verificará una peregrinación de todas las regiones de España, al sepulcro del santo en Villarreal de la Plana, á donde acudirán numerosas comisiones de las asociaciones eucarísticas, y en donde se dará una prueba de que España no ha olvidado sus glorias nacionales, una de las cuales es sin duda el glorioso San Pacual.

A la indicada velada del 16 pueden asistir los socios honorarios que gusten, siempre que puedan permanecer con los adoradores toda la noche.

Además, como fiesta extraordinaria y solemne, se abrirán las puertas del templo para todos los fieles á las cuatro y media de la mañana del 17, hora en que se celebrará la santa misa cantada, y comunión general.

Se suplica la asistencia, especialmente á este último acto —X.

Ayuntamiento

Sesión del 11 de Mayo de 1899

(NOTAS TOMADAS AL OIDO)

Presidencia del alcalde, asistiendo los señores Duprado, Gómez, Sánchez, García, Anaya y Parra.

Se aprueba el acta, en la que se hace constar que, en virtud de sorteo verificado para saber á qué concejal, de los que dimitieron, había sustituido, al ser elegido en las elecciones parciales, el Sr. Lozano, resultó que sustituyó á uno de los que ahora debían cesar pertenecientes al tercer distrito, y, por consiguiente, le corresponde cesar con el actual bienio, siendo por lo tanto, tres las vacantes que hay que cubrir y de ellas cuatro en Mansilla-Trascorales.

Se lee una comunicación de la Diputación provincial y varias de la Delegación de Hacienda, reclamando al Ayuntamiento las pesetas que adeuda, acordándose elevar el oportuno recurso, para librarse los concejales del embargo.

Es leída otra comunicación del señor gobernador civil, negándose á dar curso á las dimensiones de los concejales que no debían cesar con el actual bienio, los cuales, si no tienen excusa legal, continuarán los dos años que les faltan desempeñando el cargo.

Es oída con satisfacción la lectura de una atenta carta dirigida á la Corporación por el diputado á Cortes D. Saturnino Rodríguez, el cual, al partir para Madrid, se pone á disposición del Ayuntamiento para cuanto pueda éste necesitarle en beneficio de Béjar.

Se conceden cinco pesetas á un enfermo para ir á Baños de Montemayor.

Hacienda manifiesta que ha conferenciado con el Sr. Merino, el cual se ha mostrado conforme en seguir presentando todos los meses la cuenta de altas y bajas de las luces, en que tienen participación el Municipio y la empresa *Electricista Bejarana*, hasta que la *Eléctrica de Navahonda* principie á pagar las 2.500 pesetas anuales de garantía de las luces referidas.

Propone Hacienda, y se acuerda, que se anuncie con término de ocho días para la presentación de solicitudes la vacante de interventor del fiato de la Corredera, por defunción del que desempeñaba dicha plaza, la cual podrán solicitar solamente los actuales empleados del resguardo.

Instrucción dá cuenta de tener ultimados todos los preparativos para celebrar con la solemnidad acostumbrada la primera comunión de los niños que asisten á las escuelas públicas, acto que tendrá lugar el lunes próximo,

en la iglesia parroquial de San Juan, á la que corresponde este año por turno riguroso.

Se acuerda que las elecciones de mañana sean presididas por los mismos señores que presidieron las últimas de diputados á Cortes. Y se levanta la sesión.

Sueltos y Noticias

Rogamos á los señores suscriptores de fuera de la localidad, que se hallan en descubierto en el pago de su suscripción, se sirvan ponerse al corriente, enviando sus atrasos respectivos.

Pensábamos escribir, como era procedente, un artículo sobre las elecciones de mañana, pero, la verdad, no hemos sabido por donde empezar, por donde concluir, ni qué decir en medio.

Tal es la confusión y la incertidumbre que existen y la poca ó ninguna seguridad con que puede hablarse de lo que ocurrirá en dichas elecciones.

Primero se acordó una candidatura general, que se juzgó aceptable; después se supo que había otra, y se retiró la primera; luego se dijo que también se retiraba la segunda; hoy se nos dice que se trabajarán algunas, por determinados distritos, y también que el retraimiento va á ser casi absoluto en todos...

En una palabra: no sabemos lo que resultará, al fin, y por eso no queremos aventurar predicciones.

Lo único que decimos es que no es serio y sí muy lamentable lo que está sucediendo, y que, si los hombres que deben y pueden ir al Municipio, quieren, todavía es tiempo para preparar y llevar á las urnas en las elecciones de mañana una buena candidatura.

Se ha colocado en la ermita del Castañar un precioso *Via-Crucis* en oleografías con marco dorado.

El importe ha sido pagado por el capellán D. Antonio Iglesias, con las limosnas recogidas, desde que murió el último ermitaño, en el petitorio, que se hace por las casas con la imagen de la Virgen, deducida la parte que, como justa retribución, se ha dado al que practica el petitorio.

Aplaudimos el celo del señor capellán del Castañar y la feliz idea que ha tenido de emplear tan adecuadamente las limosnas de los devotos de la Virgen.

El conocido cirujano-dentista don Bernardo Sánchez, hijo de esta población, continúa residiendo en Madrid, Veneras, 7, á donde pueden acudir los que necesiten de sus profesionales servicios.

Su jabón y elixir dentífricos se venden en la droguería de los Sres. Viuda é Hijo de Pablo Trias, Béjar.

Esta tarde se celebrará la tradicional y popularísima procesión de San Gregorio.

La imagen será trasladada, como de costumbre, desde la ermita de Santa Ana á la iglesia parroquial del Salvador, prometiendo el acto extraordinaria brillantez, pues habrá muchos y frondosos ramos, asistirán dos tamboriles y la banda de música de D. Gonzalo Martín, compuesta de veinticinco individuos.

Mañana volverá la procesión á la ermita, celebrándose después la fiesta, en la que predicará el presbítero D. Ramón Pérez.

Ayer, á las diez de la noche, la voz de fuego alarmó al vecindario.

Como siempre, gran número de personas acudió al edificio maquinario de Batuecas, en el que ocurrió el siniestro, no siendo necesarios los servicios de las bombas, por carecer de importancia el fuego.

Según informes, quedó destruida una pequeña cantidad de trapo.

Gracias á Dios, ha cesado la sequía y la lluvia ha caído abundante sobre nuestros campos.

El sábado último llovió copiosamente por espacio de dos horas y en esta semana tam-

bién hemos tenido frecuentes rociadas, que parece han de repetirse, á juzgar por las señales atmosféricas.

En nuestra sierra ha nevado, especialmente en las alturas.

La campiña que circunda á esta ciudad, cuya vejetación está este año extraordinariamente adelantada, presenta un aspecto encantador.

Esta mañana se abrieron los cepillos del pan de San Antonio.

En el número próximo, Dios mediante, publicaremos la cantidad hallada y su distribución y las papeletas de gracias obtenidas.

Ha fallecido en esta ciudad el joven y virtuoso seminarista D. Gregorio Enríquez.

Fue congregante de San Luis, estudió después en Plasencia, y, al ser llamado al servicio de las armas, continuó sus estudios en Madrid, desde donde vino enfermo á Béjar, muriendo en su casa, al lado de sus padres y hermanos.

A unos y otros hacemos presente la expresión de nuestro sentimiento, y rogamos á los lectores encomienden á Dios Nuestro Señor el alma del difunto.

El lunes próximo es el señalado para que en él reciban la primera comunión los niños que asisten á las escuelas públicas de esta ciudad.

A las ocho de la mañana se reunirán en las de la calle de Mansilla la comisión de Instrucción del Excmo. Ayuntamiento, Junta local, maestros, niños é invitados, dirigiéndose á la iglesia parroquial de San Juan, en la que se celebrará el solemne acto, recorriendo después la comitiva las calles acostumbradas para regresar á las escuelas de Mansilla, donde se servirá á los niños el desayuno.

Asistirá la banda que dirige D. Enrique Hernández.

Variedades

EPOCA BRILLANTE

Hay una época brillante en nuestra historia literaria, en que la lengua patria se ofrece dócil y abundante, fácil y clara, sirviendo de fiel expresión á las ideas más abstractas, á los conceptos más ingeniosos, á los más tiernos afectos.....

En aquella época, ignominia de la libertad y vilipendio del derecho, de intolerancia religiosa, de estrechez de conciencia, en una palabra, de Inquisición y obscurantismo, tuvieron la ocurrencia de florecer Lope de Vega, Calderón, Rioja, Góngora, Quevedo, Herrera, Fr. Luis de León, Fr. Luis de Granada, Feijó, Saavedra.....

Todo un mundo de genios, de arte, de ciencia y de virtudes. —(Selgas)

EL SUICIDIO

Entre los muchos escritores que han condeñado el suicidio como una cobardía, cuéntase á La Matine, que dice de él lo siguiente:

«Creo que la muerte resignada del último mendigo, en su miserable tugurio, es más sublime que la impaciente muerte de Catón con el filo de su espada.»

Matarse es huir, y jamás debe huir un hombre.

«La vida es ó un don, ó un suplicio; si lo primero, debe disfrutarse hasta el fin como un bien de la Providencia; y si lo segundo, debe sufrirse como una misteriosa y meritoria expiación de nuestras culpas.»

Desgraciadamente, cuántas huidas vergonzosas, cuántas deserciones ocasionadas por la obra abominable de los que Feaubert llamaba «enemigos de Dios!»

En un examen de aritmética: —Conoce usted la regla de compañía?

—Si, señor:

—Dime con quién andas

—Te diré quién eres:

—Júntate con buenos

—Serás uno de ellos.

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar á cargo de Jenaro Forcada.

SECCION DE ANUNCIOS

ITINERARIO DE TRENES DESDE BEJAR

PARA MADRID, ANDALUCIA Y PORTUGAL

TREN CORREO.—Sale de Béjar á las 8'41 tarde, llegando á Plasencia á las 11'53 noche y enlaza á las 12'15 noche para Madrid, á donde llega á las 7'30 mañana. á las 3'27 mañana para Andalucía y Portugal, llegando á Cáceres á las 6'50 mañana, para continuar á las 7'15 mañana á Andalucía, y á Valencia de Alcántara á las 8'15 mañana para continuar á Portugal á las 8'40 mañana, llegando á Lisboa á las 4 tarde y á Oporto á las 10'30 noche.

TREN MIXTO.—Sale de Béjar á las 9'23 mañana, llegando á Plasencia á las 11'14 tarde y enlaza á las 2'13 tarde para Talavera, á donde llega á las 8'16 tarde, pudiendo continuar á las 3'39 mañana en el correo á Madrid, llegando á las 7'30 mañana.

NOTA:—Se ve que el tren correo es el indicado para Andalucía, Madrid y Portugal, pues el mixto no pasa de Cáceres, Valencia de Alcántara y Talavera.

PARA SALAMANCA, ASTORGA Y COMBINADAS

TREN CORREO.—Sale de Béjar á las 6'45 mañana para llegar á Salamanca á las 9'3 y enlaza á las 10'10 mañana, llegando á Zamora á las 12'52 tarde y enlaza á las 4'25 tarde, línea de Ciudad Rodrigo, á las 4'55 tarde, línea de Medina y Norte, continúa á las 5'30 tarde, línea de Peñaranda; á las 5'10 tarde para la línea de Zamora á Medina; á las 10'52 noche para llegar á León á las 12'18 noche y á Gijón á las 1'25 tarde; á las 4'18 mañana para llegar á Monforte á las 11'11 mañana, á Coruña á las 6 tarde y á Vigo á las 8'49 noche.

TREN MIXTO.—Sale de Béjar á las 5'51 tarde, llega á Salamanca á las 9'43 noche y enlaza á las 10'08 noche para Medina y continúa á las 10'20 noche, llegando á Astorga á las 1'07 mañana, llegando á Zamora á las 12'27 noche y enlaza á las 6'44 mañana para llegar á León á las 8'04 mañana y á Gijón á las 8'45 tarde; á las 5'55 mañana, y enlaza á las 8'24 mañana para llegar á Monforte á las 2'33 tarde, á Coruña á las 8'05 tarde y á Vigo á las 8'49 noche.

sebsbeitsV

DISPONIBLE

Hay una época brillante en nuestra historia literaria, en que la lengua patria se ofrece á la abundante, fácil y clara, sirviendo de fiel expresión á las ideas más abstractas, á los conceptos más ingenuos, á los más íntimos afectos.

LA SOLEDAD

FUNERARIA DE ILDEFONSO HERNANDEZ

Gran surtido en cajas de madera, zinc, cruces, coronas, borlas, adornos, emblemas, palmas, cintas, hábitos, letras y todo lo concerniente al ramo. Servicio en el acto, precios sin competencia.

JARDIN DEL HOSPITAL, ALAMEDA

Entre los muchos escritores que han condecorado el santuario como una copiosa, cuéntase á la Matilde, que dice de sí lo siguiente: "Creo que la muerte resplandece del último momento, en su miseria, en su dolor, en su dolor."

SE VENDE

una casa situada en la calle de la Libertad, la cual perteneció al Ramón Gallot. Dirigirse á D. José Méndez, testamentario.

SE VENDE

la casa de la calle de las Armas número 8. Para tratar con su dueña, Viuda de D. Valentín Campo, en la misma casa.

DISPONIBLE

una casa en la calle Alojoría número 19. Dará razón Agapito Rodríguez, Solano, 12, Béjar.

Academia preparatoria para carreras especiales

FERIA, 4 de BEJAR. Próxima la convocatoria para Sobrestantes de Obras públicas, queda abierto curso especial desde 1.º de Diciembre para su preparación. Es una de las carreras civiles más económicas y de mejor porvenir, obteniendo colocación en el Estado con 1.500 pesetas de sueldo y gratificación. Para la convocatoria de 15 de Mayo no se necesita el bachillerato. El 1.º de Marzo se dió principio á nuevo repaso de asignaturas. Para detalles dirigirse al director propietario D. José Mañes.

SE VENDEN

las maderas sobrantes de los andamios de las obras del Castañar, tablas y palos, todo muy seco, y algunos cientos de teja plana, de Valladolid, que han quedado después de construir el hastial del Santuario. Informes en nuestra Redacción.

DISPONIBLE

el Parador del Puente Viejo. Darán razón en la Droguería de Brinón, Sánchez Ocaña, 56, Béjar.

SE VENDE

un piano de mesa en buen estado. En la administración de este semanario darán informes.

SE VENDE

una casa en la calle Alojoría número 19. Dará razón Agapito Rodríguez, Solano, 12, Béjar.

DISPONIBLE

Historia inédita de la provincia de Salamanca, con el Sr. Méndez, el cual se ha publicado con forma on seguir, presentando a los lectores, en forma de atlas y de las leyes, en que tienen participación el Sr. Méndez y la Sr. Méndez.

SE VENDE

una casa en la calle Alojoría número 19. Dará razón Agapito Rodríguez, Solano, 12, Béjar.

SE VENDE

una casa en la calle Alojoría número 19. Dará razón Agapito Rodríguez, Solano, 12, Béjar.

SE VENDE

una casa en la calle Alojoría número 19. Dará razón Agapito Rodríguez, Solano, 12, Béjar.